

Paroisse St Jean XXIII Cognin



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

Dimanche 1^{er} juin 2025 7^{ème} dimanche de Pâques — Année C

« Qu'ils deviennent parfaitement un »

Évangile selon St Jean (Jn 17, 20-26)

En ce temps-là, les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi :

« Père saint, je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi. Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en toi. Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé. Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN : moi en eux, et toi en moi.

Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que tu m'as envoyé, et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. Père, ceux que tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi, et qu'ils contemplent ma gloire, celle que tu m'as donnée parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde. Père juste, le monde ne t'a pas connu, mais moi je t'ai connu, et ceux-ci ont reconnu que tu m'as envoyé. Je leur ai fait connaître ton nom, et je le ferai connaître, pour que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que moi aussi, je sois en eux. »

Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie du Père Bernard Moeglé

Cette prière de Jésus, la veille de sa mort, est très dense. Il prie son Père parce que ses disciples auront à vivre dans la société de leur temps, le monde, et ils devront annoncer son message. Mais ils seront confrontés à ceux qui disent « non » à la Bonne Nouvelle. Ils auront même à souffrir de leur part la persécution.

Comment pourront-ils tenir sans lui ? Comment pourront-ils être dans le monde en résistant au mal, sans se perdre dans le monde ?

Jésus prie aussi pour nous, les croyants d'aujourd'hui, et c'est réconfortant, car le même problème se pose à nous. Nous vivons dans un monde divisé : monde du non-amour et de l'intolérance, monde du non-respect des autres et même de la nature, etc.

Quand tout devient permis, la crise est inévitable. Une société a besoin de repères. « Je leur ai fait connaître ton nom », dit Jésus. Soyons fidèles à sa Parole, car la Parole de Jésus est vie créatrice et régénératrice. Elle est pour nous force de résistance, et force de transformation.

Travailler pour la justice et le bien de tous, respecter la vie et les consciences, construire l'unité et la paix, c'est le message du Christ, encore trop peu écouté aujourd'hui.

Jésus insiste particulièrement sur l'unité des siens, sur le même modèle que l'unité qui le lie à son Père. Cette insistance sur l'unité est à prendre au sérieux. C'est la clé de la vitalité et de la longévité de notre communauté chrétienne, comme de celle qui s'est constituée après Pâques.

Nos différences sont une richesse, mais nous ne pouvons pas réaliser l'unité autrement qu'en nous tournant ensemble vers Dieu, dans l'amour. Si les chrétiens agissent autrement, ils ne sont pas crédibles. Les non-chrétiens regardent comment nous aimons, comment notre communauté chrétienne est ouverte à tous. Leur donnons-nous envie de croire ?

L'Eglise a besoin de témoins qui se laissent brûler par l'amour de Dieu : « Qu'ils aient en eux l'amour dont tu m'as aimé, et que moi aussi je sois en eux ! »

Etant donné nos limites humaines, il va sans dire que l'unité et l'amour sont à rechercher sans cesse, et à demander dans la prière. Essayons pauvrement de ressembler à Jésus, lui qui ne s'est jamais résigné contre le mal, lui qui avait toujours confiance en son Père. L'Esprit de Pentecôte va nous aider.

